

Chalon-sur-Saône

# Des élèves du collège Jean-Vilar se mobilisent contre le cancer du sein

Octobre ROSE

Tous les jours entre 13 et 14 heures, les élèves du club Solidarité du collège Jean-Vilar de Chalon-sur-Saône préparent Octobre rose. Actifs à plusieurs reprises durant tout le mois sur diverses manifestations, ils ont surtout compris l'essentiel du message : le cancer du sein peut toucher tout le monde. Alors ils en parlent.

Iris, Adam, Apolline, Gabriel... Ils ont 12, 13 ou 14 ans et ces jeunes font tous partie du club Solidarité du collège Jean-Vilar à Chalon-sur-Saône. Et durant ce mois d'octobre, ils vont parler du cancer du sein. « Pour moi, Octobre rose c'est la lutte contre le cancer du sein, les marches dans la rue, la mobilisation », confie Gabriel. Cancer du sein, ils ont tous le mot à la bouche. « C'est un mois de soutien pour la recherche », poursuit Apolline. « On peut faire des dons pour une cause importante », ajoute Louane. Le premier message est passé, Octobre rose n'est pas qu'un événement pour se retrouver à vendre des objets. C'est avant tout un mois pour lutter contre un fléau.

### En rentrant à la maison

Jeudi dernier, lors du lancement officiel d'Octobre rose par le Grand Chalon, ils étaient déjà présents. « Il faut faire attention. Cette maladie peut arriver à tout le monde », déclare Emma. Alors le soir après l'école, ils en parlent à la maison. « Ma mère m'a dit qu'elle avait déjà fait



Les élèves apportent un soin minutieux pour confectionner les objets en vente. Photo G. Jacob

une mammographie il y a un an. J'étais content », raconte Adam. « C'est une maladie que l'on ne sent pas forcément. C'est important le dépistage », développe Apolline. « Il y a aussi l'auto-palpation », précise Louane. L'importance du dépistage est bien présente dans toutes les têtes.

### Une maladie vue de loin

Presque tous les élèves n'ont pas été confrontés directement au cancer du sein. Iris connaît quelqu'un qui l'a déjà eu, mais elle n'en parlera pas. « J'ai parlé à ma mère de ce que l'on fait au collège. Je sais qu'elle a déjà fait des examens », termine-t-elle. Avec leur famille, plusieurs élèves avaient déjà participé à la Chalonnaise (marche/course) les années précédentes. D'autres y participeront cette année.

● Grégory Jacob

## Le club Solidarité sollicité sur des événements

Deux subventions du Rotary pour le Tour de France du collège contre une action de solidarité. Et puis, Octobre rose est devenu le club Solidarité. Ainsi est né, en résumé, l'engagement pris par l'établissement scolaire dans la lutte contre le cancer du sein. Avec un homme au cœur de ce projet : Guillaume Blanchard. « C'était il y a six ou sept ans. Nous nous sommes engagés à participer à Octobre rose avec le Rotary Chalon Bourgogne Nièvre. Nous avons ensuite décidé de développer cette action », explique-t-il. Touché de près par la maladie, il a décidé d'aller



Guillaume Blanchard a lancé Octobre rose au collège il y a plusieurs années. Photo Grégory Jacob

plus loin en pérennisant la manifestation dans le collège. Aujourd'hui, le club Solida-

rité compte une trentaine d'élèves et est obligé d'en refuser. Chaque année, les

élèves confectionnent les objets proposés à la vente. Emballage de savons par exemple, qui ont été fabriqués par le CPAI, et réalisation de bracelets. « Il nous reste encore 240 roses métalliques que nous avons faites », explique-t-il. Plusieurs goodies sont également à vendre. « Nous sommes désormais sollicités pour venir à différents événements dans le Grand Chalon », termine-t-il.

Le club Solidarité sera présent ce samedi 7 octobre, de 10 à 18 heures sur la place du Châtelet pour vendre ses objets. Dimanche 8 octobre, il sera à Crissey et le 25 octobre à Châtenoy-le-Royal.